



# Es hora del diálogo nacional

Salón Simón Bolívar, Palacio de Miraflores, Caracas

Lunes, 28 de enero de 2019

**A** todos ustedes funcionarios diplomáticos y consulares de Venezuela en los Estados Unidos, señor canciller Jorge Arreaza, bienvenido, ministros, ministras, viceministro para América del Norte, Carlos Ron; Vicepresidenta Ejecutiva, bienvenida siempre; Presidente de Pdvsa, ministro de Petróleo, por favor, siéntese aquí en la primera línea; ministro del Deporte; quiero saludar, quise recibir aquí en este Salón Simón Bolívar, tan emblemático, tan hermoso a la delegación completa de representantes diplomáticos y consulares de Venezuela en los Estados Unidos que llegó el fin de semana cumpliendo el plazo de la orden que di para en 72 horas tener a todo nues-

tro personal en Venezuela, aquí están, bienvenidas, mayoría mujeres, bienvenidos, hasta un bebecito está llegando de Washington.

Fabricio, miren qué bello ese muchacho, qué hermosura de muchacho, tiene el nombre de Fabricio Ojeda, ah, ¿nació en Washington? washingtoniano, un bolivariano nacido en Washington, ah, un bolivariano que nació en Washington, qué belleza, miren, la hermosura de nuestros niños y nuestras niñas; quise recibirlos a todos, a la misión diplomática de nuestra embajada en Washington, bienvenidos, Lisett Margarita Hernández, Frabia Vanesa Márquez de Fernández, Marilit Gómez Jiménez, primera

secretaria; Mayerling Colmenares, primera secretaria, bienvenidas, vienen desde Washington, mucho frío por allá, han representado con valentía, con dignidad, con inteligencia nuestro país en estos en estos años de conflicto intenso con el imperio estadounidense. Fueron llamadas todas por el Departamento de Estado para sobornarlas, para que se quedaran y se declararan en contra de su Patria y se vinieron a su Patria, con dignidad, con honestidad, como debe ser, con amor.

Igualmente quiero saludar al jefe del consulado de Venezuela en Boston, maravillosa y hermosa ciudad, Carlos Enrique Dalmeyer Rojas, hermosa ciudad de Boston,

muy fría también, cuando hace frío hace mucho frío en Boston, mucho, mucho frío, hermoso, muchos amigos tenemos en Boston, muchos amigos por allá. Igualmente en la misión diplomática en el consulado de Nueva York, Ayering Yesenia Flores, bienvenida Ayering, Nueva York, allí está nuestro consulado histórico; igualmente nuestro cónsul en New Orleans, también una ciudad muy hermosa, la conozco muy bien, se la pasaba en el bulevar Borbon, Borbon Boulevard, Jesús Alberto García, el chuco García, ah, bellísima ciudad donde nos quieren mucho, en New Orleans, en el Mississippi; igualmente desde nuestro consulado en San Francisco, Antonio José Cordero Rodríguez,

bienvenido a tu Patria Antonio José; igualmente nuestras cónsules en San Juan de Puerto Rico, que aunque es colonia de los Estados Unidos de Norteamérica, San Juan de Puerto Rico es tierra caribeña, tierra latinoamericana y algún día nuestros ojos verán, más temprano que tarde, a Puerto Rico libre e independiente, sin lugar a dudas.

Se tratan de Tania Elena Ríos Sánchez y Desirée Coromoto Pérez Urbina, bienvenidas. Yo quiero mostrarles un regalo que me ha llegado de Puerto Rico, darle las gracias al amigo de Venezuela, a nuestro amigo, aquí este cuadro maravilloso del general Antonio Valero, puertorriqueño, uno de los libertadores de Venezuela, Antonio Valero, libertador de Venezuela, uno de nuestros libertadores, este cuadro fue pintado por Oscar López Rivera, héroe independentista de los pueblos del Caribe y de Puerto Rico. Lo pintó durante los 33 años de cárcel que estuvo en las mazmorras del imperio gringo, jamás se rindió Oscar López Rivera como jamás se va a rendir Venezuela, y después salió en libertad como va

a ser nuestro destino, la libertad y la victoria, Oscar López Rivero, pon la toma completa del cuadro porque es muy hermoso, no sabía que Oscar López Rivera tenía estas virtudes de ser artista plástico; puedes poner el cuadro completo, por favor, el cuadro, correcto, para que todos los que son amantes del arte de la plástica puedan observar que buenas definiciones, ve, que buenas líneas y arriba la bandera de Puerto Rico, Puerto Rico libre y de Venezuela, gracias Puerto Rico, gracias Oscar López Rivera. Me envía una dedicatoria, dice: Señor presidente Nicolás Maduro, con mucho amor, respeto y solidaridad, con la esperanza de que el Gobierno de Estados Unidos no pueda lograr sus retos, pa'lante siempre y en resistencia y lucha. Me lo envía firmado el 25 de enero del 2019. Pa'lante siempre en resistencia y lucha, Oscar López Rivera; cuenta con Venezuela, con nuestro amor, con nuestra solidaridad.

Igualmente está presente la misión diplomática de Venezuela en el consulado de Miami, en primer lugar la cónsul jefe, Jenny Jéssica

López Piña; también está aquí Ana Carolina Gómez, cónsul de primera y Humberto José López Palacio, administrador, vienen de Miami, ¿no me trajeron un chocolatico, cómo es que llaman este que uno compraba? Un Toblerone, un regalito vale desde Miami, verdad; bueno, muy bien, bienvenidos a su Patria y, bueno, nuestro Viceministro de América del Norte, Carlos Julio Ron Martínez y Erick Jonathan Contreras Belandia, cónsul en la ciudad de Houston, no, ah, aquí está, en Houston, correcto, bienvenido. Gabriel Torrealba, de Washington, mira, aquí lo discriminaron, eh, pusieron puras mujeres en la lista.

La minoría, tenemos que defendernos, los derechos de las minorías, bienvenidos, bienvenidas, siéntanse aquí en su casa, en primer lugar, siéntanse en su Patria también, ustedes son testigos de un tiempo histórico que no debe ser olvidado jamás, son protagonistas de ese tiempo histórico, ustedes saben las buenas intenciones de la diplomacia de paz de la Revolución bolivariana, ustedes saben

que nosotros vamos a los países a crear lazos de amistad, a respetar a los países, ustedes saben que ninguno de ustedes jamás se inmiscuyó en los asuntos internos de Estados Unidos; ustedes saben que jamás recibieron órdenes de espiar a los Estados Unidos, de conspirar contra el gobierno de Estados Unidos o de hacer algún daño en Estados Unidos, nunca, jamás, porque nuestra diplomacia está basada en los valores de Bolívar, de Chávez, es una diplomacia basada en el respeto al derecho internacional, porque creemos en los valores del derecho internacional, creemos en los valores del trato entre iguales, estado con estado entre iguales, del respeto; no creemos que nadie, por mucha potencia, superpotencia que sea, esté por encima de otro, no creemos que nadie debe gobernar al otro, ni meterse en los asuntos internos de otros países; ustedes también son testigos de la amistad y el respeto que hay entre el pueblo de Estados Unidos para Venezuela y el deseo que hay es que haya buenas relaciones, son testigos ustedes.



*“no creemos que nadie, por mucha potencia, superpotencia que sea, esté por encima de otro, no creemos que nadie debe gobernar al otro, ni meterse en los asuntos internos de otros países”.*

Yo me he sentido sorprendido de las manifestaciones de apoyo, de solidaridad, de afecto, movilizaciones en Miami, quién ha visto esto, gracias Miami, una movilización de círculos bolivarianos, de sectores sociales; movilizaciones en Nueva York, en Washington, en Boston y más allá se va levantando una ola de solidaridad y de apoyo a Venezuela en contra del golpe de estado y el intervencionismo de Estados Unidos en los asuntos de Venezuela, son testigos ustedes de la buena voluntad; yo tengo que decirles que desde antes de que asumiera el presidente Donald Trump, yo encargué al entonces canciller, Delcy Rodríguez, hoy Vicepresidenta Ejecutiva, de iniciar los procesos de diálogo e intentos de acercamiento con el equipo que llegaba a la Casa Blanca, desde diciembre 2016, Donald Trump ganó en noviembre de 2016, asumió en enero 2017, no sé cuántos viajes hizo a Estados Unidos la entonces Canciller y luego surgieron diversas vías para mandar un mensaje, el mensaje fue enviado desde ese momento hasta el día de hoy, muchas cosas han pasado desde que ganó la Presidencia Donald Trump, desde que llegó el 20 de enero del 2017 a la Casa Blanca y siempre el mensaje fue uno solo, diálogo, respeto, entendimiento,

no intervencionismo en Venezuela, un solo mensaje, y puedo decir que la respuesta desde Washington siempre, en distintas modalidades, fue la misma, en primer lugar subestimación, desprecio y agresión, agresión de palabras, agresión política, agresión, persecución diplomática, persecución financiera, económica, chantaje a los países de América Latina, el Caribe y el mundo para que nos agredieran; dos mundos opuestos, dos mundos opuestos.

El mundo de quienes creemos en otra humanidad, en el respeto, en la paz, en la cooperación, en el mundo multipolar y el mundo de los que creen en el tiempo de la Doctrina Monroe, del imperialismo, de la imposición, de las cañoneras, del grito, del chantaje, de la imposición, dos mundos, el mundo de ellos en el imperio y el mundo nuestro, el mundo nuevo donde no sólo seamos respetados por lo que somos, donde no seamos esclavos de nadie, donde nadie nos mire por encima del hombro, donde nadie nos desprecie y nos haga *bullying*, donde se nos respete por nuestra condición de venezolanos, de venezolanas, de latinoamericanos, de caribeños; el mundo el respeto de la dignidad, para eso yo soy un rebelde y somos rebeldes no nos calamos esclavismos, ni neocolonialismos de nadie, desprecios de nadie.

Son testigos ustedes de la verdad de este tiempo, no lo olviden nunca ustedes saben mucho más que yo de los intrínquilos de una historia que está en pleno desarrollo como dice Walter Martínez, saben mucho más que yo ¡uff! Mucho más, de cómo han sucedido las cosas, Carlos Ron y ustedes modestamente porque ninguno de ustedes es de un apellido, de la *high*, ninguno de ustedes llegó a diplomático porque viniera de un apellido, apellidote, ninguno y ninguna ustedes; llegaron por sus méritos personales, profesionales, éticos y morales a ser diplomáticos de la República en el mundo; una guará, ¿cuándo las hijas y los hijos del pueblo iban a ser diplomáticos, jefe de una embajada, de un consulado? Nunca antes esto se vio, jamás.

La diplomacia bolivariana se basa en los valores, en los valores de llevar la verdad de Venezuela, de enseñar a amar en el mundo a los venezolanos y a las venezolanas, de hacer respetar a los venezolanos y venezolanas en el mundo, esa es la diplomacia digna, independiente, soberana que yo represento, que yo heredé del comandante Chávez, que nosotros representamos, es la diplomacia de la dignidad.

Y ustedes vienen en pleno ejercicio de esa diplomacia. Yo tuve que tomar obligado por las circunstancias históricas, una decisión que jamás me hubiera gustado tomar, nunca jamás me hubiera gustado tomarla, obligado por las circunstancias históricas del golpe de estado continuado, que se ha pretendido contra Venezuela desde el 23 de enero, y una vez conocidas las posiciones del gobierno de Estados Unidos, que está al frente de este golpe de estado y del intento de intervenir Venezuela, yo tomé una decisión en el campo de la diplomacia y de la política, que era la decisión que tenía en mi mano, la carta a jugar y me jugué la carta de romper relaciones diplomáticas y políticas con el indigno gobierno de Donald Trump, que agrede a Venezuela. Si no nos quieren que se vayan, listo, si quieren destruir a Venezuela no se lo vamos a permitir.

Si no nos quieren que se vayan, es que no está obligado Donald Trump a querer la Revolución bolivariana, que es una fuente de virtudes, es la Revolución bolivariana una fuente de virtudes nacida del pueblo mismo, de la historia misma, fui obligado y lo anuncié en el Balcón del Pueblo, lo anuncié el 23 de enero en la tarde; y efectivamente se cumplieron las 72 horas exactas y al cumplirse las 72 horas todo el personal diplomático y consular del gobierno de Estados Unidos estaba fuera del país, se cumplió, así se respeta el derecho internacional. Y en la misma dirección surgió una posibilidad para mantener algún vínculo de relaciones de paz con los Estados Unidos, de establecer una oficina de intereses de los Estados Unidos en Venezuela y una oficina de intereses venezolanos en los Es-

tados Unidos en Washington, yo la aprobé inmediatamente la idea, fue una idea que se me ocurrió a mí de verdad, me la autoaprobé tomando como experiencia Cuba.

*“al cumplirse las 72 horas todo el personal diplomático y consular del gobierno de Estados Unidos estaba fuera del país, se cumplió, así se respeta el derecho internacional”.*

Cuba tuvo una oficina de intereses de Estados Unidos 50 años, sin tener relaciones diplomáticas, ni políticas y esa oficina funcionó muy bien como enlace, comunicación con el gobierno de Cuba, el gobierno de Estados Unidos, ahí en el malecón de La Habana estaba la oficina de intereses lo cual es la embajada ahora y allá en Washington había una oficina de intereses, en Washington de Cuba. Es uno de los casos que conozco bien, me pareció muy bien.

El sábado pasado llegamos a un acuerdo con el gobierno de Donald Trump a través del Departamento de Estado, intercambiamos los documentos oficiales, la nota diplomática que el gobierno de Estados Unidos le dirige a mi gobierno y que el gobierno mío le dirige al gobierno de Trump, estableciendo una negociación para dejar abierta la oficina de intereses de Estados Unidos en Venezuela y la oficina de intereses de Venezuela en Estados Unidos. En ese marco autoricé las visas y todas las inmunidades y privilegios diplomáticos internaciona-

les a un grupo de unos 7 diplomáticos de los Estados Unidos que están aquí encabezados por James Story; *how are you*, James Story? Estamos en un tiempo de *strike ball*, *strike ball tisch* como dice Story, *ball tisch*. Jimmy le dicen sus amigos a James Story, Jimmy *how are you*, Jimmy? *And bolivarian president* Maduro, aquí sigo pues en el Palacio de Miraflores, Jimmy.

*“El sábado pasado llegamos a un acuerdo con el gobierno de Donald Trump [...] estableciendo una negociación para dejar abierta la oficina de intereses de Estados Unidos en Venezuela y la oficina de intereses de Venezuela en Estados Unidos”.*

Todos los privilegios, las protecciones, la visa, estamos en el período de inicio de conversaciones y negociaciones para ver los términos en que se establece esas oficinas de intereses. Me parece lo mejor. Yo sé que en el gobierno de Estados Unidos hay gente que quiere acabar con esa iniciativa, pero yo me empeñaré porque quiero tener aquí en Venezuela una oficina de intereses con la cual conversar y quiero que en Washington tengamos una oficina de intereses con la cual conversar allá.

Esa es la verdad, la defensa de la dignidad de Venezuela y en todas las circunstancias, en cualquier circunstancia que nos toque vivir siempre diálogo, diálogo. Como dijo nuestro canciller allá ante una pregunta en las Naciones Unidas, nosotros, “¿está usted dispuesto a hablar con Elliott Abrams, el enviado especial, como restaurador de la democracia en Venezuela, gobernador de los territorios coloniales de Suramérica, está dispuesto usted a hablar?”, me dijeron que si yo estaba dispuesto a hablar y yo dije, estoy dispuesto a hablar hasta con el diablo si podemos hablar con el diablo de paz, de convivencia, de respeto, hasta con el diablo estoy dispuesto a hablar.

Siempre de las buenas maneras, de buena voluntad, con buenas palabras todo se puede. Yo en este palacio presidencial he recibido gente, mire ustedes ni se imaginan, he recibido gente en secreto, en privado que viene de los lugares que ustedes menos se imaginan, he recibido gente que públicamente aparece como súper enemigo, me he reunido hasta con los diablitos, hasta con los enviados del diablo, me he reunido con todo el mundo a hablar, a hablar, a hablar, a hablar; a veces sale bien el diálogo, a veces no sale nada, a veces sale mal, pero creo, soy una persona que cree en la palabra, creo en la política, creo en el ser humano, creo en el hacer político, creo en la diplomacia, fui canciller del comandante Chávez 7 años, 7 y tengo 6 años de Presidente; ¿7 más 6? 13 como dice el canciller, 13, 13 años directo en la diplomacia mundial, sé interpretar los momentos políticos, sé interpretar la mirada.

Hoy declaró John Bolton, su mirada, su voz, el labio abajo le tiembla por desesperación y por odio, él quiere un desenlace militar en Venezuela, quiere un golpe de estado y lo pide abiertamente, ¿cuándo en las relaciones internacionales esto había pasado? Es más les digo que en el siglo xx en América Latina se dieron más de 100 golpes de estado y nunca un golpe de estado fue llamado abiertamente desde Washington, ahora John Bolton llama a un golpe de esta-

do abierto desde Washington, hoy lo hizo, desesperado, con los ojos desorbitados, lleno de odio y yo le digo a John Bolton: John Bolton, en Venezuela lo que va a haber es democracia y respeto a esta Constitución y los militares venezolanos no son golpistas. Como ayer me decían los militares que trotaron conmigo y que hicimos prácticas de tiro, me dijeron: “Comandante en jefe la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, leales siempre, traidores nunca”, así me dijeron en consigna nuestros militares.

John Bolton ofende a los militares venezolanos, ofende a la sociedad venezolana, pero ofende al derecho internacional, no tienen límites, el grupo de extremistas que asaltó la Casa Blanca no tiene límites, es como el Ku Klux Klan detrás del pueblo venezolano, lo que le faltan son las máscaras al Ku Klux Klan porque se le cayeron, tienen el rostro terrible del Ku Klux Klan, de la supremacía racista que gobierna a la Casa Blanca, y hago responsable a Donald Trump de cualquier violencia que pueda suceder en Venezuela, será usted señor presidente Donald Trump responsable de esta política de cambio de régimen en Venezuela y la sangre que pueda correr en Venezuela será sangre que estará en sus manos presidente Donald Trump, la sangre estará en sus manos presidente Donald Trump, es usted responsable aunque no dé la cara, es usted responsable aunque mande a John Bolton, a Mike Pompeo, a Mike Pence; es usted, tendrá las manos llenas de sangre si llevan a Venezuela a una violencia parcial o generalizada.

*“hago responsable a Donald Trump de cualquier violencia que pueda suceder en Venezuela”.*

Por eso yo le sigo llamando a nuestro pueblo a la unión cívico-militar, sigo llamando a nues-

tro pueblo a la paz, al respeto a la Constitución, sigo llamando a la oposición venezolana a que salga de la insensatez, la llamo a la sensatez, a la racionalidad, le hago un llamado a los líderes de la oposición a la valentía, a que digan su opinión de verdad. Yo sé que la mayoría de los líderes de la oposición venezolana están en contra de que se esté llevando al país a este extremismo, pero si se quedan callados ustedes serán cómplices por omisión, es la hora de la valentía, es la hora de decir la verdad, es la hora de decir no al golpe de estado, es la hora de decir respeto a la Constitución, es la hora de decir diálogo nacional, ya.

*“es la hora de decir no al golpe de estado, es la hora de decir respeto a la Constitución, es la hora de decir diálogo nacional, ya”.*

Y le digo a la comunidad internacional como le dije a los primeros ministros del Caribe, hablé con varios primeros ministros del Caribe hoy, estaban en Nueva York, se reunieron con el secretario general de la ONU Antonio Guterres, hablé con ellos un rato largo durante la tarde, hablé con el presidente Evo Morales, estamos estableciendo contactos también con gobiernos que han ofrecido su mediación para el diálogo y le dije, estoy listo una vez más, para en Venezuela, en Trinidad y Tobago o donde sea, iniciar una ronda de conversaciones, diálogo, negociaciones con toda la oposición venezolana donde quieran, cuando quieran y como quieran. Con una agenda abierta en el marco de la Constitución, con un solo objetivo, la paz, la convivencia, el respeto, el reconocimiento mutuo, el reconocimiento mutuo como venezolanos y decirle a los

intervencionistas; no se metan en Venezuela, decirle al ultimátum de la Unión Europea, párate Unión Europea, ¡párate ahí!, respira, piensa, respira 10 segundos como le dicen a uno, piensa, uno, dos tres Unión Europea piénsalo bien, no te metas detrás de la cola de la política intervencionista de Trump, porque la derrota será también tuya Unión Europea. Venezuela se va a hacer respetar.

Yo me he dado cuenta en todos estos días que somos muchos más independientes de lo que pensábamos, que no dependemos ni de los gringos, ni de los europeos, ni de nadie, que Venezuela tiene su propio rumbo y nadie nos puede parar, nadie; no podíamos decir eso hace 100 años, hace 50 años, hace 40 años, hace 20 años no podíamos decir esto, somos un país más independiente de lo que pensamos, de lo que a veces vemos y lo que viene en adelante en estos años es más independencia económica, más independencia, más independencia educativa, científica, tecnológica,

política, más independencia militar, por eso no quieren que sigamos nuestro camino, quieren cortar el camino a un destino grande que tiene Venezuela, a una cita con el destino grande que tiene Venezuela, con el futuro grande que tiene Venezuela.

John Bolton anunció hoy, hace apenas una hora, un conjunto de medidas llamadas sanciones que son unilaterales, ilegales al margen del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, son ilegales, unilaterales, inmorales, criminales, con esta medida se pretende robarnos la empresa Citgo a todos los venezolanos y venezolanas, alerta Venezuela, los Estados Unidos hoy ha decidido transitar el camino de robarle la empresa Citgo a Venezuela y es un camino ilegal. Ya he dado las instrucciones precisas al Presidente de Pdvsa, dueña de Citgo, de iniciar las acciones políticas, legales ante tribunales estadounidenses y del mundo para defender la propiedad y la riqueza de Citgo, esto de-

muestra que su objetivo es quitarnos las riquezas nuestras.

¿Cuál es el objetivo del gobierno de Estados Unidos? Quitarle las propiedades a Venezuela, las riquezas de Venezuela, el dinero de Venezuela, y más adelante aspiran a quitarnos el territorio, los mares, el Esequibo, la Faja Petrolífera del Orinoco, ¿y eso lo vamos a permitir los venezolanos y las venezolanas? Y todas estas medidas las hace, pedidas y amparadas por el diputado Guaidó, que se ha autoproclamado inconstitucionalmente Jefe de Estado venezolano, él ha promovido estas medidas, él avala estas medidas que le hacen daño económico a Venezuela, es una riqueza de Venezuela y así quieren mantener la mira sobre nuestras riquezas, ya Pdvsa está estudiando las acciones y tomaremos desde Pdvsa todas las medidas legales, políticas, operativas, técnicas, comerciales para defender los intereses de Venezuela en los Estados Unidos y en nuestra propia Patria, daremos la respues-

ta necesaria, simétrica y contundente para defender los intereses de Venezuela en su momento, en las próximas horas.

Estamos en una batalla histórica, estamos viviendo días históricos, estamos viviendo un momento de historia, el imperio norteamericano desesperado piensa que es el momento de dar el golpe en Venezuela, de tomar el control de Venezuela, de empezar a perseguir al pueblo venezolano, de someternos a lo que sí sería una verdadera dictadura, la dictadura del imperio, pero los tiempos de golpismo, de intervencionismo quedaron en el siglo xx, Venezuela no va a regresar al siglo xx, Venezuela va a seguir transitando su camino democrático y libre de este siglo xxi, nuestro siglo xxi, el siglo que nos pertenece; estamos dando una batalla histórica por Venezuela, por nuestra América y por los pueblos del mundo, es una batalla histórica de dignidad y la estamos dando nosotros y los pueblos del mundo nos observan



con admiración cómo somos capaces de plantarnos frente al imperio gringo y decirle no, así no, Donald Trump así no, ¿cómo se dice en inglés? Donald Trump, golpe en Venezuela, *no, not that way* Donald Trump, ¿intervencionismo en Venezuela? *No, not that way*, no, le pido el apoyo de solidaridad y de amor.

*“estamos dando una batalla histórica por Venezuela, por nuestra América y por los pueblos del mundo”.*

En Estados Unidos la empresa Citgo ha sido ejemplo de solidaridad con miles de familias y comunidades que pasan frío y quedan congelados y sólo llega Citgo a darle su ayuda, le pido apoyo al pueblo de Estados Unidos, solidaridad activa y le digamos a Donald Trump con Venezuela no te metas, *hands off* Venezuela, Donald Trump *hands off* Venezuela *immediately*.

Estás tomando nota, ¿no?, correcto, cuando hay huracanes en New Orleans, en Florida, recientemente el último huracán que destruyó Carolina del Norte, Puerto Rico que la destruyó un huracán y todavía la dejaron destruida hasta el día de hoy, ¿quién llegó ayudar a los pueblos de Estados Unidos? Citgo, la Citgo bolivariana, la Citgo venezolana, dos millones de personas hemos atendido con Citgo, nuestro espíritu cristiano, cristiano verdadero, por eso tiene una gran dimensión el tiempo histórico que estamos viviendo, tiene una gran dimensión el esfuerzo y la conciencia que está surgiendo de este esfuerzo, está surgiendo una conciencia superior, estamos en pleno proceso de surgimiento de una nueva conciencia dentro

de Venezuela, sobre nuestros derechos, sobre nuestra historia, sobre nuestro futuro, está surgiendo una nueva conciencia patriótica, rebelde, digna, nacionalista; hay que decirle no al intervencionismo del gobierno de Estados Unidos de Norteamérica de Donald Trump, hay que decirle no al intervencionismo de cualquier gobierno del mundo y hay que exigir respeto; el respeto que Venezuela vaya consolidando y conquistando servirá de ejemplo a los pueblos del mundo que quieren paz, que quieren libertad, que quieren desarrollar su propio modelo cultural, político, que quieren respeto, es el ejemplo que va surgiendo aquí.

La lucha que hoy damos la damos por nosotros y por la humanidad, esa humanidad que ha venido abriendo espacios, mira, durante siglos, espacios de libertad, de justicia, de igualdad, de fraternidad; la humanidad que hoy tenemos no nació de un día para otro, nació de la lucha de siglos, América Latina hace apenas 200 años estaba apenas saliendo del colonialismo, América Latina y el Caribe todo el siglo **xx** fue sometida al imperio norteamericano y ahora quieren volver al siglo **xx**, Venezuela dice no, no Donald Trump, no, no, no, no, no, y tenemos cómo, tenemos cómo, tenemos con quién, tenemos el por qué para seguir transitando nuestro camino de vida democrática en libertad; alguna gente que llama de Estados Unidos, de Europa, bueno preguntando, bueno Venezuela ya está en guerra, yo invito a todo el que quiera venir de Estados Unidos o Europa que venga a ver la Venezuela de verdad.

Yo no sé si tenemos imágenes, doctor Jorge Rodríguez, doctor Uribe, si tenemos imágenes de la marcha de hoy en Barquisimeto, por ejemplo, y las imágenes de las marchas de estos días en el país, no sé si tenemos esas imágenes; no son buenas esas imágenes, estas son mejores, pudieran ser mejor.

Hoy en Barquisimeto, atención CNN, hoy en Barquisimeto se movilizaron más de 300 mil barquisimetanos y larenses en una de las marchas más grandes que es haya

visto en Barquisimeto en mucho tiempo; ayer se movilizaron en Cojedes, en San Carlos, antes de ayer en Maracaibo y así todos los días miles, miles, yo creo que desde el 23 de Enero a aquí se han movilizado más de 3 millones de bolivarianos y bolivarianas y no sacan las imágenes en CNN en inglés, sólo sacan las imágenes repetidas de la oposición, en una gran manipulación mundial que aquí denuncié, denuncié una gran manipulación mundial de los medios televisivos de Estados Unidos y Europa para presentar una Venezuela virtual y los reto que presenten la Venezuela de verdad, la Venezuela de equilibrio, donde las fuerzas bolivarianas tenemos un poder, una movilización permanente a un pueblo consciente, dispuesto a luchar, es por esto que esta gente no entiende lo que pasó hace 16 años, no entienden lo que pasó aquí cuando ellos dieron el golpe de estado el 11 y 12 de abril y estaban juramentándose en estos espacios y el pueblo llegó por millones y la Fuerza Armada hizo una insurrección cívicomilitar revolucionaria para restituir a Chávez, para rescatar a Chávez, para rescatar la Constitución, no lo entendieron en el 2002, parece que nunca lo van a entender porque ellos solamente ven lo que quieren ver, con gríngolas ideológicas, con gríngolas de campañas de guerra.

Yo le hago un llamado a toda la Venezuela buena, a seguir el rumbo del trabajo, de la educación, a seguir el rumbo de lo positivo, a seguir el rumbo de la recuperación económica, del enfrentamiento de los problemas, de la solución de los problemas, a seguir el rumbo de la expansión del modelo socialista con las misiones, grandes misiones, con el Carnet de la Patria, a seguir el rumbo de la construcción de una estabilidad política sólida, verdadera, auténtica, a seguir el rumbo del camino positivo, de la Venezuela bella, como le llamo yo.

Dentro de unos días estaré actuando ya la misión, la nueva misión socialista Venezuela Bella y vamos a poner bella, bella, bella a 62 ciudades, las vamos a poner como una tacita de plata; así tiene que ser Venezuela en todo, una Venezuela

bonita donde provoque compartir, vivir y los conflictos tenemos que canalizarlos por la vía del respeto a la Constitución, del valiente diálogo político y social, valiente, de las ganas de trabajar; fíjense ustedes lo que pasó el día de ayer, una noticia buena y una noticia triste, la noticia buena, quedaron campeones del beisbol profesional los Cardenales de Lara al ganar el cuarto juego contra los Leones del Caracas.

Y luego ayer también nos enteramos de que la Confederación de Beisbol del Caribe, por mandato de las grandes ligas y del gobierno de Estados Unidos nos robaron la Serie del Caribe, que estaba lista para ser en Barquisimeto, es parte de las decisiones del gobierno de Estados Unidos y la oposición venezolana, estaba listo todo, el estadio, los hoteles, la comunidad, los grupos culturales, los grupos musicales, los niños de las escuelas, de los liceos, que iban a ir a los juegos, estaba listo todo; una gran fiesta de la Serie del Caribe y Venezuela estaba lista, invertimos varios millones de dólares, varios millones de bolívares para hacer la Serie del Caribe. Ahora la presión de la derecha venezolana logró su fruto y le han saboteado la fiesta de la Serie del Caribe al pueblo de Barquisimeto. Toda mi solidaridad con Barquisimeto, con Lara y con el pueblo de Venezuela que teníamos derecho a ver nuestra Serie del Caribe aquí en nuestra tierra y estábamos preparados.

*“nos enteramos de que la Confederación de Beisbol del Caribe, por mandato de las grandes ligas y del gobierno de Estados Unidos nos robaron la Serie del*



## *Caribe, que estaba lista para ser en Barquisimeto”.*

No tienen excusa, no tienen, sólo es una razón ideológica que viola, viola la ética olímpica, la ética deportiva mundial, los códigos olímpicos dicen que no debe ejercerse ningún tipo de discriminación por razones políticas, religiosas para los países, para participar en eventos deportivos; si precisamente el deporte es el encuentro entre todos, entre iguales y ellos politizaron, ideologizaron la Serie del Caribe para robársela a Venezuela. Bueno, ahora vamos con más ganas, ahora le pido a Venezuela que liguemos porque los Cardenales de Lara queden campeones de la Serie del Caribe 2019.

Nuestra venganza será el triunfo, nuestra venganza será el campeonato para Venezuela, ¿sí va? Venezuela este año se ha hecho la vuelta al Táchira en bicicleta, con delegaciones de más de 10 países, el Congreso Internacional de Deporte acaba de

terminar, la Copa Libertadores de América, la ventana de la Federación Internacional de Basquetbol rumbo a China, con la participación de Brasil, Islas Vírgenes, Chile, Colombia, Canadá y Dominicana que estuvieron aquí y les ganamos a todos en basquetbol, y clasificamos de primeros, aquí en Venezuela también hemos hecho el cuadrangular de la Sub 20, donde han estado las delegaciones de Perú, Ecuador, Bolivia, la Copa Internacional de Boxeo con más de 40 países, el Continental de Boxeo Femenino también, entre otras competencias.

Venezuela está facultada, pero esta guerra mezquina, sucia contra Venezuela nos ha quitado, nos ha robado la Serie del Caribe, es una jugada sucia, así se lo digo a la Confederación de Béisbol del Caribe, ustedes son unos sucios, le han quitado la Serie del Caribe a Venezuela y sucios les dije y sucios se quedan compadre, son unos sucios, ladrones, inmorales, inmorales vale; la gente tiene derecho a su deporte, a su diversión.

Supimos en el segundo juego de la final que trataron de sabotear la final primero, yo sabía que esto lo iban a buscar. Yo tuve una reunión aquí hace 4 semanas con la gobernadora Carmen Teresa Meléndez, la gobernadora de Lara, con el alcalde Luis Jonás Reyes de Barquisimeto y vimos todas las condiciones, le aprobé los recursos, le aprobé todo para la Serie del Caribe; y les dije no quiero ser pitoniso o pájaro de mal agüero, pero a que el imperialismo trata de sabotearnos la Serie del Caribe. Vamos a impedirlo y nos desplegamos, luego cuando trataron de sabotear, Pedro Infante, ministro, el segundo juego de la serie final, yo le dije a Pedro Infante, este es el inicio de un sabotaje para que no haya final en Venezuela y si no hay final no hay Serie del Caribe, pero lo logramos, el gobierno se activó y logró que la serie final se jugara completa. Nosotros logramos que hubiera final en el béisbol venezolano, gracias a nuestro ministro Pedro Infante y el día que termina la final nos roban la Serie del Caribe.

Por eso es que les digo, son unos sucios ustedes, los que tomaron esta decisión y la derecha venezolana y la oposición que están por detrás moviéndose para hacerle daño a Venezuela. Pero ante cada golpe que ellos pretendan, de nosotros saldrá un contragolpe moral, espiritual, humano, político, saldrá más amor por la Patria porque esta Patria merece defenderla y tiene quien la defienda.

Señor Canciller, señores y señoras del mundo diplomático y consular, ustedes han cumplido con esa máxima, con amor han defendido nuestra Patria en Estados Unidos y ahora serán asignados a nuevos cargos en el mundo, para que con amor y la experiencia que tengan vayan a defender a Venezuela, al pueblo de Venezuela ante el mundo entero. Los felicito por su moral, por su ética, por su valentía. Tómenlo como ejemplo en el mundo, Venezuela tiene una diplomacia que se hace respetar. Muchas gracias a todos ustedes, que Dios bendiga a Venezuela. Buenas noches a toda Venezuela, muchas gracias.